
令和元年１２月三田市議会定例会(第３５４回)一般質問発言通告一覧 

(第３日・１２月１３日 個人質問) 

 

１４番 田中 一良 ＜一問一答＞ 

１ プロジェクト１５にある「フラワータウン地区の再生」について 

(1) 森市長の描く「フラワータウン地区の再生」の未来像を伺う。 

(2) フラワータウン地区では、空き家の増加や商業施設の撤退が予想されるが、どのような施

策を講じようとしているのか伺う。 

(3) フラワータウン駅前倉庫の活用策としては売却し、ニーズがある単身者・学生のための賃

貸マンションとしてはどうか。 

２ JR 新三田駅西側ロータリーについて 

(1) バスロータリーのモニュメントの立っているエリアの縮小によるバス運行の利便性と、一

般車両乗降ロータリー拡幅による安全性・利便性を考慮した改修の考えを伺う。 

３ 土砂災害対策等について 

(1) 兵庫県が三田市に新たに追加指定した８０か所を含む「土砂災害特別警戒区域」（レッドゾ

ーン）２２６か所の安全対策・支援策を伺う。 

(2) 民有林の皆伐（山の木をすべて切る）による放置木材問題や土砂災害の懸念について、ど

のような施策をしているのか伺う。 

４ 総合文化センター郷の音ホールについて 

(1) 将来的な大規模修繕の時期の見通しとその対策を伺う。 

(2) 建設時の「人が集う」「活動が生まれる」「文化が育ち、人が育つ」のコンセプトが、達成さ

れていると考えているか。 

 

１６番 美藤 和広 ＜一問一答＞ 

１ 近年の豪雨水害の対策について 

(1) 浸水や道路冠水の状況把握と原因分析と対策。 

(2) 遭遇時の判断支援と対応。 

(3) 市民の情報を受け付ける仕組みづくり。 

(4) 統合型地理情報システム（ＧＩＳ）を用いた水路管理。 

２ 働く人を守る環境整備について 

(1) 介護離職を防ぐための市の取り組み。 

(2) 介護士の負担を減らす介護ロボットの導入支援。 

(3) 病児・病後児保育の現状と拡充。 

(4) 手話通訳の実態と対策。 

３ 高齢者ドライバーの支援について 

(1) 免許返納に向けた市の取り組み。 

(2) 高齢運転者事故防止対策事業補助金の取り扱い。 

 



１９番 松岡 信生 ＜一問一答＞ 

１ 子どもの貧困対策について 

(1) 子どもの貧困対策の推進に関する法律に基づく支援のためのプログラム策定について。 

(2) 民間資源の活用による学習支援について。 

２ 高齢者の移動の安全確保について 

(1) 運転免許返納促進の取り組みについて。 

(2) 高齢者の運転事故防止対策の補助制度について。 

３ 障害児の福祉サービスについて 

(1) 発達障害児の推移及びサービス利用の状況について。 

(2) 総量規制に見られる利用者への影響について。 

(3) サービス見込みの見直しについて。 

(4) 利用者ニーズに対する市行政の向き合い方について。 

 

２０番 平野 菅子 ＜一問一答＞ 

１ 三田版ネウボラの拡充に向けた取り組みについて 

(1) 子育て世代包括支援センターを４拠点とする考えとその内容について。 

(2) 現在のチャッピーサポートセンターと各拠点センターとの連携、整合について。 

(3) 産後うつ対策の取り組みについて。 

(4) ワンストップ相談窓口の充実について。 

２ 災害時等の自助を支援する取り組みについて 

(1) Web 版ハザードマップの活用と周知について。 

(2) 台風や大雨等の自然災害に備えて事前に取り組む「マイタイムライン」の導入、啓発につ 

いて。 

(3) 事故や災害現場、緊急時に市民が現況を動画で配信できる「Live１１９」の導入について。 

３ 農業と福祉をつなぐ「農福連携」について 

(1) 農業の人手確保と障害者の就労促進の考えについて。 

(2) 障害者を就業まで結びつける事業としての導入の考えと、今後の取り組みについて。 

 

２２番 厚地 弘行 ＜一問一答＞ 

１ 長期財政計画と施設計画について 

(1) 公債費の見通しと長期財政計画を聞く。 

(2) 病院、学校、Ｃブロック、ごみ焼却施設など三田市に残された大規模な施設の建設計画と 

時期を聞く。 

２ 公共交通の諸課題について 

(1) ＪＲの遅延が多い。広野駅以北の利用者ニーズに沿ったダイヤを求める。 

(2) 神姫バスと市の連携はできているか。神姫バスの経営事情により市民生活に影響を与えて

いるが、今後市としてできることは考えられるか。 

３ 総合防災訓練プログラムについて 

(1) 防災訓練で見えてきた課題について市の考えはどうか。 

(2) プログラムされた訓練メニューに加えて、想定外の出来事や、住民がいざどうすべきかを



考えるような訓練も検討してはどうか。 

(3) 日本では大型台風による被害が頻発しているが、強風、大雨に対する訓練・準備はどうか。 

４ 児童手当の支給ミスについて 

(1) １０月に二重支給した児童手当の金額と、回収はどこまで進んでいるか。 

(2) 根本原因に総額チェックをしていないことにあると考えるが、市は原因をどう考えている

か、今後の防止対策を聞く。 

 

１２番 佐貫 尚子 ＜一問一答＞ 

１ 令和 2年度三田まつりの見送りについて 

(1) 市は警備員が確保できない為、三田まつりの中止を発表されたが、例年通り開催する市も

あり、これをどのように受け止めておられるのか伺う。 

(2) 三田まつり中止に代わるイベントについて実行委員会では検討がなされたのか伺う。 

(3) 市が考える令和３年度以降の三田まつりのあり方について伺う。 

２ 認知症になっても希望を持って暮らせるまちづくりについて 

(1) 国は、認知症施策推進大綱の中で、認知症本人の発信機会を与える認知症本人大使「希望

宣言大使（仮称）」の創設を進めようとしているが、三田市での創設の考えを伺う。 

(2) 日常生活の中で、認知症本人の希望や必要とする事など、本人自らが発信する機会につい

て伺う。 

３ 不登校児童・生徒とその保護者への支援について 

(1) 市内の不登校児童・生徒の現状とその支援について。 

(2) 保護者等に学校以外のフリースクール等の情報提供について。 

(3) 出席扱いとなるフリースクールについて。 

４ 福祉関連の相談窓口を本庁舎内に設置することについて 

(1) 複雑化する福祉ニーズに対応ができる福祉コンシェルジュを本庁舎内に設置することは 

市民サービスの向上になると考えるが市の考えを伺う。 

 

９番 西上 俊彦 ＜一問一答＞ 

１ 地域交通のあり方について 

(1) バスダイヤ改正、減便の現状について。 

(2) 教育現場への現状について。 

(3) 今後、市としての考え方について。 

２ 有害鳥獣の現状について 

(1) 有害鳥獣の捕獲処分について。 

(2) 有害鳥獣のうち「猪」「鹿」の処理施設の取り組みについて。 

(3) ジビエ利用の拡大について。 

３ 市街化調整区域内の規制について 

(1) 調整区域内での農業区域、集落区域のあり方。農業区域内での「Ｉターン」「Ｕターン」に

よる地域活力について。 

 


